

» PRESSEMITTEILUNG

Kai Roger Lobo ab 15. September 2023 neuer stellvertretender Hauptgeschäftsführer des VKU Berufung durch den Vorstandsvorstand ist erfolgt

Berlin, 14.06.2023. Der Vorstand des Verbandes kommunaler Unternehmen (VKU) hat in seiner heutigen Sitzung einstimmig Dr. Kai Roger Lobo zum neuen stellvertretenden Hauptgeschäftsführer und Geschäftsführer der Abteilung Energiewirtschaft gewählt und berufen. Er wird diese Aufgabe im Spitzenverband der Kommunalwirtschaft zum 15. September 2023 übernehmen.

Die Neubesetzung der Position erfolgt aufgrund des Ausscheidens des bisherigen stellvertretenden Hauptgeschäftsführers und Geschäftsführers der Abteilung Energiewirtschaft, Dr. Alexander Götz. Er ist Mitte Mai 2023 als Abteilungsleiter für Infrastruktur, Umweltschutz und Dienstleistungen in das Bundesverteidigungsministerium gewechselt.

Der promovierte Politikwissenschaftler Kai Roger Lobo leitet seit etwas mehr als einem Jahr das Politikteam des Familienunternehmens Viessmann Group in Berlin mit Fokus auf Netzwerkarbeit und politischer Interessenvertretung. Vor seiner Zeit bei Viessmann war Lobo insgesamt acht Jahre für die Steag tätig. Zuerst war er als Referent Energiepolitik und dann über sechs Jahre lang als stellvertretender Leiter des Büros Berlin tätig. Zuvor war er Koordinator in der Plattform „Zukunftsfähige Energienetze“ im Bundeswirtschaftsministerium und persönlicher Referent der Geschäftsführung der in Berlin ansässigen Deutschen Energie-Agentur (DENA). Lobo engagiert sich im kommunalpolitischen Bereich vor Ort in Berlin Charlottenburg-Wilmersdorf.

VKU Präsident Ulf Kämpfer:

„Ich möchte auf diesem Weg zunächst meinen außerordentlichen Dank an Alexander Götz für die gemeinsame Arbeit in den vergangenen drei Jahren aussprechen, die vorrangig durch Krieg und Krisen geprägt waren. Sowohl die Auswirkungen der Corona-Pandemie als auch die Energiekrise, die durch den russischen Angriffskrieg ausgelöst wurde, stellten und stellen uns als Kommunalwirtschaft vor enorme Herausforderungen. Alexander Götz hat dabei für den Verband wichtige Weichen gestellt und im Zusammenspiel mit den Gremien und vor allem den hauptamtlichen Kolleginnen und Kollegen mit viel Expertise und Einsatz mitgewirkt, dass der VKU als Spitzenverband der Kommunalwirtschaft sich hervorragend positionieren konnte.“

Invalidenstraße 91

10115 Berlin
www.vku.de

Geschäftsführerin
Kommunikation:
Dorothea Misch-Balanjuk
Fon +49 30 58580-221
Mobil +49 170 8580-221
misch@vku.de

Leiter Presse/
Pressesprecher:
Stefan Luig
Fon +49 30 58580-226
Mobil +49 170 8580-226
luig@vku.de

Leiterin Public Affairs/
Pressesprecherin:
Anna Theresa Kammer
Fon +49 30 58580-225
Mobil +49 170 8580-225
kammer@vku.de

Wir freuen uns, dass wir mit Dr. Kai Roger Lobo eine Führungspersönlichkeit mit vielen Erfahrungen in Energiewirtschaft und kommunaler Themenvielfalt gewinnen können.

Lobo bringt Schlüsselkompetenzen mit, die für die Kommunalwirtschaft bei der anspruchsvollen Gestaltung der vernetzten Zukunftsfelder entscheidend sind, insbesondere in der neuen klimaneutralen Energiewelt. Um unsere Wirtschaftskraft und unseren Wohlstand zu sichern, müssen Klimaschutz und Standortfaktoren zusammengedacht und vor Ort klug umgesetzt werden. Hier stehen die kommunalen Unternehmen als Partner auf Augenhöhe parat.

Für die kommunale Energiewirtschaft wird es entscheidend sein, dass richtige Rahmenbedingungen geschaffen werden, die Investitionen und Innovationen anreizen, um die Versorgung gleichermaßen klimafreundlich und sicher zu gestalten.

Wir haben zuletzt beim Ringen um GEG und Kommunale Wärmeplanung gesehen, wie wichtig der Input und Einschätzungen mit Blick auf Praktikabilität und Machbarkeit aus unseren Reihen sind und welchen relevanten Beitrag Stadtwerke und kommunale Unternehmen leisten können und wollen. Hier kommt es auf die Kommunalwirtschaft an.

Wir wurden unlängst von der Bundesregierung als Ass im Ärmel der Politik bezeichnet. Diesem Anspruch wollen wir weiter gerecht werden.

Wir sind überzeugt davon, dass Kai Roger Lobo mit seiner langjährigen Expertise in der Interessensvertretung kommunaler Akteure die richtige Persönlichkeit ist, diesen Weg verbandsseitig mit uns nun erfolgreich fortzusetzen. Wir freuen uns auf die Zusammenarbeit!"

Der Verband kommunaler Unternehmen e. V. (VKU) vertritt über 1.500 Stadtwerke und kommunalwirtschaftliche Unternehmen in den Bereichen Energie, Wasser/Abwasser, Abfallwirtschaft sowie Telekommunikation. Mit rund 283.000 Beschäftigten wurden 2019 Umsatzerlöse von 123 Milliarden Euro erwirtschaftet und mehr als 13 Milliarden Euro investiert. Im Endkundensegment haben die VKU-Mitgliedsunternehmen signifikante Marktanteile in zentralen Ver- und Entsorgungsbereichen: Strom 62 Prozent, Gas 67 Prozent, Trinkwasser 91 Prozent, Wärme 79 Prozent, Abwasser 45 Prozent. Sie entsorgen jeden Tag 31.500 Tonnen Abfall und tragen durch getrennte Sammlung entscheidend dazu bei, dass Deutschland mit 67 Prozent die höchste Recyclingquote in der Europäischen Union hat. Immer mehr Mitgliedsunternehmen engagieren sich im Breitbandausbau: 203 Unternehmen investieren pro Jahr über 700 Millionen Euro. Beim Breitbandausbau setzen 92 Prozent der Unternehmen auf Glasfaser bis mindestens ins Gebäude. Wir halten Deutschland am Laufen – klimaneutral, leistungsstark, lebenswert. Unser Beitrag für heute und morgen: #Daseinsvorsorge. Unsere Positionen: 2030plus.vku.de.